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中山桜台小学校・中山五月台小学校 

第 11 回 学校統合準備会 会議概要 

 

開催日時 令和 3 年 7 月 16 日（金） 10：00～11：00 

開催場所 中山台コミュニティセンター 3 階 多目的ホール 

出席者 
【委員】10 名出席、1 名欠席 

【教育委員会事務局】6 名出席 

次第・議事 令和 3 年度スケジュールと進捗状況について 

会議の主な 

結果 

１ 各専門部会の進捗状況及び専門部会間での連携が必要な事項について確認した。 

２ 統合の時期が近づいてきており、具体的かつ詳細に検討や作業を進める事項が多く

あるため、これまで以上に専門部会間の連携をしっかりと行う必要がある。進捗が遅

れることが無いよう、適切な時期に部会の代表者による協議の場を設ける。 

３ 専門部会間の連携に係る協議が必要な場合は、早期に協議の場を設けるよう専門部

会の事務局が中心となって調整を図る。 

会議録（要旨） 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

第 11回学校統合準備会（以下「準備会」）を始めます。新型コロナウイルス感染症拡

大防止の観点からできる限り短い時間で会議を終了したいと思います。 

本日、年度が変わり 1回目の会議です。会長、副会長は昨年度から引き続きお願いし

たいと思います。新しい委員にもご参加いただいていますので、後ほどご紹介させてい

ただきます。  

 

～ 会長よりあいさつ ～ 

 

議事に入る前に、事務局から委員の紹介をお願いしたいと思います。続いて事務局の

紹介もお願いします。 

 

～ 委員紹介 ～ 

～ 事務局紹介 ～ 

 

 それでは、議事に移ります。令和 3 年度中山桜台小学校・中山五月台小学校の学校統

合スケジュールと進捗状況について報告をお願いします。 

 

 資料 2 をご覧ください。準備会や 6 つの専門部会のスケジュールを整理し、まとめた

ものです。中山台小学校の校舎として活用する現中山桜台小学校の施設改修については、

工事業者を決定し、夏休み期間中の工事に向けて調整を行っています。 

 次に、資料 3 をご覧ください。こちらは統合だよりの 8 月号になります。こちらをご

覧いただきながら、各専門部会の進捗状況についてお話します。 
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 総務部会では新しい校章を決定しました。校章デザインの制作は、本市の元美術教諭

で、両校にもかかわっていただいていました中章人さんにお願いしました。制作いただ

いた複数のデザイン案について教育委員会の会議や両校の児童アンケートを経て中山台

小学校の校章を決定しました。今後、校旗の制作等を進めていきます。 

校歌については、作詞は本市の元国語の教諭であった西澤健司さんに、作曲は中山五

月台中学校の吹奏楽部の顧問をされている渡辺秀之さんにお願いしました。 

卒業記念制作物については、その取扱いについて整理を行い教務部会と連携して検討

を進めます。学校にある制作物は大きなものや小さなもの、取り外しができるもの、で

きないものがあります。取り外せるものは取り外して一時保管することを考えています。

取り外しができないものは、そのままにしようと考えてます。取り外したものの保管の

仕方については今後検討していきます。また、制作物を一覧で見ることができるような

冊子の制作等も考えていきます。 

両校の閉校記念式典と中山台小学校の開校記念式典について、閉校記念式典は 3 月に

実施する予定としており、現在、学校と PTA が中心となってご検討いただいています。

参加者は、児童、保護者を中心に考えます。開校記念式典は、来年 5、6 月での開催を予

定しています。総務部会が中心となって検討を進めます。中山台小学校の PTA の役員が

決まった段階で、その方々にも参加いただきます。 

 次に教務部会です。交流事業は各学期に 1 回、学年ごとに実施できるよう検討してい

ます。1 学期は陶芸体験等を実施しました。2、3 学期についてもコロナの状況を踏まえ

つつ実施する予定です。教育課程等については、引き続き検討を進め、8 月には両校の教

職員による合同職員会議を行い、その中でも検討します。 

 次に地域・PTA 部会です。通学路について、中山桜台 4 丁目交差点(三叉路)の信号設

置について、宝塚警察署から設置できないとの回答がありました。また、前回の統合だ

よりで掲載した通学路について、一部修正があったため改めて掲載しています。中山桜

台 6 丁目のバス通りにガードレールや溝蓋設置についても検討しています。道路に接し

ている家庭に同意いただけるか確認を行っています。さらに、中山桜台幼稚園跡地前へ

の横断歩道の設置について検討しています。中山台小学校の通学路についてシミュレー

ションの実施を検討しており、教務部会と連携して協議を進めます。 

 PTA 組織については、両校の総会で中山台小学校の PTA 規約などが承認されました。

その他PTAの運営に係る概要をまとめられ、PTA部会だよりの発行を検討されています。 

 地域活動については、学校応援団を中心とした学校支援活動について、中山台小学校

でも継続して支援ができるよう調整を図るとされています。また、交流事業においても、

地域による支援が可能であるか、検討を進めるとされています。 

 事務部会については、学校備品の引っ越しや廃棄等について検討や作業を進めていま

す。机やイス等の備品の仕分け作業は概ね完了しています。教材用備品については、7 月

と 8 月に教務部会で両校の教職員が集まって仕分け作業を進めます。それらが終われば

できる部分から引っ越し等を進めます。また、これまでも月 2 回程度廃棄物品の運び出

しを行っており、引き続き不用な物品の廃棄を進めます。 
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 図書室にある図書についても整理を進めており、中山五月台小学校から 2 千冊程度の

図書を中山台小学校へ移動する予定です。 

 社会体育団体部会についてですが、現在、社会体育団体と中山五月台小学校の跡地利

用について意見交換を行っており、グラウンドについては継続して利用いただけると思

っていますが、体育館については光熱水費等の維持管理に費用を要することから利用い

ただけない旨をお伝えさせていただいています。社会体育団体では体育館の継続利用の

ための費用軽減について検討されるとのことで、市に提案いただくことになっています。 

 スポーツクラブ 21 については、中山桜台と中山五月台の団体を統合し、新たなスポー

ツクラブの設立に向けて協議を進めることとしています。スポーツクラブ 21 中山五月台

では中山五月台小学校敷地内のプレハブを利用されていますが、今年度末までに建物内

の全ての物品を中山桜台小学校に移動していただくこととしています。 

 児童育成会部会については、中山桜台幼稚園跡地にプレハブを新設し、7 月 12 日から

運営を開始しました。来年度における中山台小学校の育成会の入所案内を 12 月頃に配布

される予定です。 

 各専門部会の進捗状況は以上になります。ご質問等ありましたらお願いします。 

 

～ 意見等なし ～ 

 

 準備会では、各専門部会の進捗状況の確認に加えて、部会間連携について調整するこ

ととしています。連携が必要な事項として把握しているものについて、説明します。 

 総務部会所掌の校章と校歌ですが、完成後、事務部会、教務部会と連携して学校旗や

校歌の額等の制作に取り組みます。 

 総務部会所掌の卒業記念制作物について、その取扱いを教務部会に意見をいただきな

がら検討していきます。 

 総務部会所掌の閉校記念式典、開校記念式典について、教務部会、地域・PTA 部会と

連携して検討していきます。 

 事務部会所掌の学校備品について、教務部会と連携しながら整理を進めていきます。 

 地域・PTA 部会所掌の通学路について、教務部会と連携して、特に中山五月台小学校

の児童のために実施する通学路シミュレーションの実施に向けて検討していきます。 

 地域・PTA 部会所掌の学校支援について、中山台小学校への学校支援等について教務

部会と連携して検討していきます。 

 以上です。他に連携すべきと考える事項があれば、ご意見いただきたいと思います。 

 

 地域・PTA 部会ですが、例えば PTA 会費について、現在は学校で引き落とししていた

だいていますが、中山台小学校ではどのようにするか等、PTA で整理を進めていく中で、

学校とも相談しながら検討したいと思います。 

 

 PTA 部会では、PTA の業務全般を整理しています。本部の業務は整理できていますが、
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学級委員の業務では各校で異なる部分があります。学校との関わりもありますので、今

後精査をしていく中で、学校に相談しながら検討していきたいと思います。 

 

 昨年度、教務部会の代表でもある両校の管理職と PTA 部会の代表者と話し合いの機会

を持ちました。今年度も話し合いをしながら整理をしていければと思います。 

 各部会間の連携を行う際は、部会代表者で機会を持てば良いと思います。この場でそ

の確認をすることが大切だと思います。 

 

 他に部会間連携について、調整や確認等がありましたらお願いします。 

 

～ 特になし ～ 

 

 それでは、部会間連携が必要な事項について、各部会の担当者が調整する機会を持ち

ながら検討を進めていきます。各部会の事務局間でも調整します。 

 

 統合だよりの通学路の地図について、もう少し詳細な地図があれば良いと思います。

また、以前地域と PTA の方々で一緒に歩いて検討した際に話したものと異なる通学路に

なっています。中山桜台 6 丁目バス停あたりですが、変更された経緯を教えていただけ

ますか。 

 

 中山桜台 6 丁目バス停前の道は、歩道も狭く側溝等もあるため、住宅街の中を通学路

としてはどうかという話がありました。その内容をサンハイツに住んでいる保護者の皆

さんに確認し、児童も一緒に何度も歩いていただきました。その上で、最終的にバス停

前の道が良いということになりました。何度も歩いていただいて、危険個所を確認して、

側溝に蓋をすることやガードレールの設置について市に相談させてもらい、順次対応い

ただいている状況にあります。 

 

 統合だよりの通学路の地図ですが、先ほど話がありましたが、どちら側の歩道を通る

等、もう少し詳細な地図の方が良いと思います。ただ、これ以上詳細なものを掲載する

のも大変だと思いますので、イメージとしてであればこれでも良いとは思います。 

 もう一点、事務部会の中に記載されている校旗や校章旗、一文字幕とは何か、読む人

がわからないのではないでしょうか。 

 

 校旗は校章が描かれた掲揚するためのもの、校章旗は旗棒にとりつけた校章を刺しゅ

うした高価なものです。一文字幕は体育館の舞台上部にある校章が描かれた細長い幕で

す。読む人がわかるような表現に修正します。 

 

 PTA や地域との連携の部分で、児童の見守り等についてお話いただいています。先ほ
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どの部会間連携の確認になりますが、今後も連携して検討が必要だと思います。 

 

 昨年度の地域・PTA 部会で通学路シミュレーションについて、地域の見守りや PTA 地

区委員も含めて、体制を検討してから実施することは決まっていました。地域や PTA 地

区委員の体制が決まれば、シミュレーションは実施できます。まずは、事務局が調整し

て地域・PTA 部会を開催し、見守り体制を決めてもらいたいと思います。 

 

 PTA では、シミュレーションは 3 学期に行うとお聞きしていました。その時期を目標

に体制づくりの準備を進めています。しかし、最近、地域・PTA 部会を開いてもらうよ

う事務局にお願いしていますが、会議が開催されていません。地域の方も困っています。

ぜひ部会を開催していただきたいと思います。 

 

 昨年度、令和 4 年の 3 月にシミュレーションを実施予定としてお知らせしましたが、

もう少し早めてはという意見があれば教務部会で検討できます。地域・PTA 部会で見守

り体制を整えてもらえれば、早めることはできると思います。具体的にいつ頃が良いか

も教えていただきたいと思います。 

 

 PTA の地区委員の方々とお話しながら検討を進めています。地区委員の皆さんの意見

では、シミュレーションは複数回、2 回以上必要とのことでした。また、通学路は中山桜

台 4 丁目の三叉路を通るので、中山桜台小学校の育友会の地区委員の協力も必要になり

ますし、現在中山桜台小学校で実施している児童の到着時間の分散についても考慮する

必要があります。時期についても、3 月に実施となると、PTA 内での地区委員への情報

共有等についても多少時間が必要であることもあり、もう少し早めていただくことはで

きないかとの意見があります。社会教育課に相談すると、複数回の実施、時期を早める

ことができるよう地域・PTA 部会で検討し、教務部会に連携を図る必要があるとお話を

いただいています。それを踏まえて、地域・PTA 部会と教務部会でお話しすることはで

きませんかとお願いをしているところです。 

 

 教務部会ではこの夏休みに合同職員会議を行い、様々なことを検討して決めていきま

す。昨年度の段階で決まっていた話をこの段階で時期を早める、複数回実施するとなれ

ば、具体的な時期や回数をお示しいただきたい。それを受けて教務部会で検討します。 

地域・PTA 部会の会議も開催していただく必要があると思います。その上で、部会間

連携の場を設ける必要があります。 

 

 事務局で地域・PTA 部会の状況を確認し、シミュレーションの時期や回数について教

務部会と連携できるよう調整します。教務部会では、8 月に両校合同の職員会議を予定さ

れていますが、学校ではどうしても 8 月に協議が集中します。8 月の会議で概ね日程も決

まっていきます。その後で他のプランが出てくると再度調整が難しいことになります。
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そのため、事務局で地域・PTA 部会の状況を確認した上で調整し、事後になりますが、

その結果を準備会でも報告させていただきます。 

 

 今お話があったとおり、夏休みに各校の教職員同士が担当する事項について話し合い、

それに基づいて合同職員会議で概ね内容等を決めていきます。通学路シミュレーション

は PTA 地区担当の校務分掌を担当する教職員が話し合います。時期を早めたり、複数回

実施することを検討するのは可能ですので、具体的な時期や回数を教えていただきたい。 

 

 以前の地域・PTA 部会との話し合いでは、見守り体制について PTA からの要望をだし

てもらって、それを地域で検討することになっていましたが、それ以後の情報が伝わっ

てきていません。具体的に進めるための話し合いができていないと思われます。 

 

 統合の時期が迫ってきていますので、細かい内容のものがたくさん出てくると思いま

す。準備会は、各部会には介入せず、まかせるとしてきました。一番大変な教務部会と

事務部会で整理している内容は、基本的にはおまかせして、その中で出た結論を尊重し

ながら、細かい内容がたくさん出てくると気になる点もあると思いますが、スムーズに

進めていけるようにすることが大切だと思います。 

 

 準備会では、各部会の進捗状況を確認していくのが 1 つの大きな役割になります。今

のように困ったこと等があれば、早めにこの場で共有し、調整したいと思います。 

 

 統合までの時期が迫ってきている中で、今後はこのようなことが無いようにしないと

いけません。今のお話であれば、1 学期に一度でも地域・PTA 部会を開催できていれば

調整できたのではないかと思います。会議を開催する必要がある場合は、事務局に伝え

て、それを受けたら会議を開催して話し合う。これができれば大丈夫だと思います。 

 

 その他にご意見等はございますか。無ければ次の議題に移ります。次はその他になり

ますが、事務局から何かありますか。 

 

 先ほどご覧いただきました資料 3 の統合だよりですが、最終案となります。来週 7 月

20 日の 1 学期の終業式で児童を通じて各家庭に配布する予定としています。また、地域

回覧につきましては、これまでと同様に来週中にコミュニティセンターに持ち込みさせ

ていただきますので、ご協力よろしくお願いします。 

 

 本日の会議の内容は終了しました。それでは会議のまとめを事務局からお願いします。 

 

 各部会間の連携について、連携が必要な事項について共有しました。通学路のシミュ

レーションの話から、統合の時期が近づいてきている中、部会間連携をしっかりと行う
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会長 

必要があり、適宜話し合いの場を設ける必要があることを確認いただきました。事務局

でも検討事項を整理しながら連携について調整を図ることとしました。 

 

 ありがとうございました。それでは本日の会議を終了します。お疲れさまでした。 

 

 


